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FECHA: MAYO14 DE 2016 

O C H OC O L U M N A S / P R I M E R A SP L A N A S 

 “Carambola en el arbolito” 

 
“Candidatos debaten por primera vez” 

 “Debate traerá mayor participación: IEEH” 

 “NO ME PREOCUPA NINGUNA ENCUESTA” 

 
“Califican los ciudadanos democracia” 

 
“IMPIDEN PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN COPLADER” 

 
“Primer round a la gubernatura” 

 
“No pecan, cultivanla amapola por necesidad: obispo” 

 
“Sentencian jueces: ejecutaron a los 43” 

 “SEP: sin duda habrá descuentos; responde a la CNTE” 

 
“El nuevo presidente de Brasil, informante de la CIA” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Carpa, escenario de primer debate por gubernatura: El patio frontal del edificio que alberga las 

instalaciones del Instituto Estatal Electoral (IEE) poco a poco se transforma en un escenario. Ahí, por primera 

vez en la historia de la entidad, quienes aspiran a gobernar Hidalgo confrontarán sus ideas públicamente. La 
reforma realizada al Código Electoral de Estado de Hidalgo en diciembre de 2014 obliga al órgano electoral a 

organizar un debate entre al menos dos de los candidatos a encabezar el Poder Ejecutivo estatal durante los 
próximos seis años. No obstante, ninguno de ellos está obligado a asistir. Este sábado a las 20:00 horas, Omar 

Fayad Meneses, de la coalición Un Hidalgo con Rumbo; Francisco Xavier Berganza, de Acción Nacional (PAN); 
José Guadarrama Márquez, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), y Salvador Torres Cisneros, de 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), acudirán al encuentro. Sólo Velia Ramírez Trejo, del Partido del 

Trabajo, la única mujer en la contienda, declinó su participación. A menos de un día de que la periodista Elisa 
Alanis Zurutuza, moderadora del encuentro, encabece la dinámica entre un senador con licencia, dos 

exlegisladores federales y el expresidente de la Cooperativa Pascual Boing, una carpa de aproximadamente 10 
metros de largo por 5 de ancho –como las que se utilizan en los jardines para efectuar eventos sociales-se 

encuentra armada. El piso de concreto está cubierto con alfombrada gris, una pequeña plataforma sostiene 

cinco atriles: el del centro, para la conductora, y los dos de izquierda y dos de derecha serán ocupados por el 
cuartero de candidatos. Los empleados de una productora, cuyo nombre no fue revelado por la autoridad 

comicial, aún colocan cámaras, micrófonos y cables. Todo debe quedar listo en unas horas, pues el IEE –novel 
en la realización de este tipo de ejercicios democráticos a más de 20 años de su conformación-erogó más de 

536 mil pesos para la producción, transmisión y desarrollo del debate. A través de diez emisoras de radio con 
concesión pública y el canal 3, el Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo replicará la señal en las regiones que 
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conforman el estado, pues la producción corre a cargo del instituto que encabeza la consejera Guillermina 
Vázquez Benítez‖. La señal es nuestra, hemos contratado una empresa que traerá sus cámaras; la señal se 

subirá a YouTube y daremos acceso a Radio y Televisión de Hidalgo‖, explica el presidente de la Comisión 

Especial de Debates en el IEE, Salvador Franco Assad, aunque reconoce no conocer los detalles de la inversión. 
La productora se encarga de la grabación, escenario, montaje, luces y aspectos técnicos. El consejero estima 

que el debate tendrá cobertura de entre 90 y 95 por ciento del territorio estatal. La exceptiva es que el 
encuentro sea visto y/o escuchado por al menos uno de los 2 millones 21 mil 395 ciudadanos que el Registro 

Federal de Electores (RFE) reporta en la lista nominal de Hidalgo, quienes podrán sufragar en los comicios 

concurrente del 5 de junio. Durante el encuentro, Fayad, Guadarrama, Berganza y Torres deberán apegarse a 
los temas previamente definidos por el IEE: sociedad, política y gobierno, así como economía y empleo. 

Dinámica del debate: La entrada estará a cargo de la moderadora, quien dará la bienvenida, presentará a los 
candidatos y explicará la mecánica. Posterior a ello depositará en una urna transparente los temas previamente 

seleccionados. El debate contempla cinco rondas: de la primera a la tercera etapa los aspirantes expondrán los 
temas seleccionados. Cada una de ellas tendrá duración de tres minutos por participación. La cuarta fase será 

para la réplica, con duración de un minuto 30 segundos por candidato. En la quinta ronda, cada uno tendrá 2 

minutos para emitir un mensaje. Debido a la ausencia de Ramírez Trejo, la participación de los asistentes se 
recorrerá, afirma Franco Assad, quien recuerda que el debate duraría 90 minutos, pero ahora, con un candidato 

menos, se reducirá aproximadamente a 60 minutos. A la carpa adaptada como escenario únicamente tendrán 
acceso la moderadora y los candidatos, en calidad de participantes; el consejo general del IEE, encabezado por 

la presidenta Guillermina Vázquez Benítez, como auditorio; los representantes de los partidos; un asesor por 

aspirante, y hasta cuatro invitados especiales por abanderado. Algunos eligieron al presidente de su instituto. 
Otros debates. El IEE confirmó la realización de otros 11 debates: siete entre aspirantes municipales y cuatro 

distritales (por diputaciones). Todos se llevarán a cabo en la sede del órgano electoral, en Pachuca. Debatirán 
por las alcaldías los aspirantes de Pachuca, Mineral del Monte, Tula, Tlaxcoapan, Santiago de Anaya, San 

Agustín Tlaxiaca y Atotonilco el Grande. Asimismo, los contendientes por los distritos de Mixquiahuala (VIII), 
Pachuca Oriente (XII), Tula de Allende (XIV) y Tizayuca (XVI). Por Pachuca confirmaron su participación Antonio 

Mota, de Movimiento Ciudadano (MC); Yolanda Tellería, de Acción Nacional (PAN), y Julio Menchaca, aspirante 

independiente. Mirna Hernández, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó que un representante del 
comité estatal tricolor no le informó a tiempo sobre la invitación del IEE para asistir al encuentro, por lo que aún 

no ha decidido si asistirá. Los lineamientos-Los candidatos deberán abstenerse de formular expresiones que 
impliquen diatriba, calumnia, discriminación, injuria, difamación o que denigren a los ciudadanos, partidos 

políticos, coaliciones o candidatos independientes. En el supuesto de que el día del debate al menos dos de los 

candidatos, que previamente aceptaron participar, no acudan, el encuentro será cancelado. Fenecido el término 
señalado en el artículo 14 de los lineamientos, la comisión informará a la brevedad posible al Consejo General 

del IEE de la imposibilidad para la celebración la confrontación de ideas. -En el debate solo tendrán voz la 
moderadora y los participantes. En ningún momento se permitirá que los demás asistentes hagan uso de la 

palabra, interrumpan la exposición de los temas a cargo de los candidatos o a la moderadora. -Durante el 

desarrollo del encuentro los candidatos podrán tener consigo documentos que contengan la información en la 
que basen sus exposiciones. Podrán recibir apoyo de sus asesores cuando lo consideren necesario, siempre y 

cuando éstos cumplan de manera ordenada con las reglas de producción y transmisión que especifiquen los 
medios de comunicación. -Los representantes de cada partido ante el IEE deberán presentarse por lo menos 90 

minutos antes del inicio del debate para llevar a cabo las actividades relacionadas con el desarrollo del mismo; 
los candidatos habrán de llegar con treinta minutos de anticipación. (Yuvenil Torres, página 04) 
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Criterio-Desecha IEE petición de revisar planillas:El Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) 

desechó la solicitud realizada por el Partido Acción Nacional (PAN) para revisar las planillas municipales de todos 
los institutos políticos, a efecto de comprobar si cumplen con la paridad de género en sus tres vertientes. Luego 

de que la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) amplió el plazo 
para subsanar omisiones en sus candidaturas, el albiazul consideró que todos sus homólogos debían ser 

tratados ―de la misma manera‖. Si el IEE hizo una revisión completa de las planillas del PAN, del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT) para que se apegaran a paridad, señaló, el Revolucionario 

Institucional (PRI), Encuentro Social (PES), Nueva Alianza(Panal), Verde Ecologista (PVEM), Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) y Movimiento Ciudadano (MC) también tienen que estarlo. Sin embargo, en 
sesión extraordinaria el organismo comicial aprobó por mayoría de votos desechar la solicitud de Acción 

Nacional, pues la sentencia dictada por el TEPJF únicamente aplicaba a tres partidos (PAN, PRD y PT), no al 
resto de los institutos, señaló Fabián Hernández García, presidente de la Comisión Permanente Jurídica. Aceptar 

la solicitud que propone el blanquiazul, sostuvo, equivaldría a ―recontraer todo los que ya aprobamos, en 

perjuicio de los demás partidos y coalición que cumplieron oportunamente con sus criterios de paridad‖. Durante 
la sesión el consejo aprobó la sustitución de candidatura por el principio de mayoría relativa para el distrito 14 

(Tula de Allende), presentada por Acción Nacional; además, avaló la sustitución en la planilla albiazul de San 
Agustín Metzquititlán. Asimismo, el cambio solicitado por el PT en la candidatura para el distrito II (Zacualtipán), 

y la sustitución de la planilla que presentó el Verde en Tlahuelilpan. (Yuvenil Torres, página 06) 

Milenio-Incrementará la participación tras debate: IEE Este día en punto de las 20:00 horas se llevará a 
cabo el primer debate entre los candidatos que buscan la gubernatura de Hidalgo, evento en el que el Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) invirtió poco más de 500 mil pesos, recursos utilizados en el material y 
equipo necesario en el montaje del foro, así como para la contratación de la moderadora, la periodista Elisa 

Alanís Zurutuza. El intercambio de propuestas entre los candidatos Francisco Xavier Berganza del Partido Acción 

Nacional (PAN), Omar Fayad Meneses de la coalición Un Hidalgo con Rumbo (PRI, PVEM y Nueva Alianza), José 
Guadarrama Márquez del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Salvador Torres Cisneros del Movimiento 

de Regeneración Nacional (Morena), se centrarán en los temas de sociedad, política y Gobierno, así como 
economía y empleo. Aún se espera la participación de la única mujer en la contienda, Velia Ramírez Trejo del 

Partido del Trabajo, quien estará contemplada pero no ha confirmado. A través de este encuentro el organismo 
electoral espera atraer la participación ciudadana en la jornada electoral del 5 de junio y la presentación clara de 

las propuestas, promoviendo así un voto informado y razonado. La presidenta del organismo, Guillermina 

Vázquez Benítez, dijo buscar que los participantes den a conocer a la ciudadanía sus propuestas y plataforma 
ideológica e incentivar la participación de los hidalguenses. El debate constará de 5 rondas, de la primera a la 

tercera se expondrán los temas seleccionados y los participantes tendrán 3 minutos para exponer sus ideas; la 
cuarta ronda será de réplica y cada intervención constará de un minuto 30 segundos por participante y la quinta 

intervención consistirá en el mensaje final por parte de cada candidato, para lo  cual tendrán hasta 2 minutos. 

Vázquez Benítez señaló que en la recta final de las campañas electorales para gobernador, diputados locales y 
ayuntamientos, el Instituto redoblará la campaña institucional de promoción del voto, señalada por los propios 

partidos y candidatos por considerar que ha sido escueta‖. Estamos trabajando intensamente a través de otros 
medios, tenemos presencia en redes sociales, nuestros consejos  distritales y municipales están trabajando en la 

promoción del voto, imagino que el comentario es porque no ven ahorita espectaculares, bardas pintadas, pero 

tenemos otros mecanismos de promoción del voto, estamos en radio, televisión y vamos a intensificar la 
promoción coto en estas últimas semanas próximas, ya a la jornada", declaró. Respecto a la promoción que el 

IEEH realiza en las comunidades apartadas, donde no hay acceso a internet y la población: carece de servicios 
básicos come la energía eléctrica, Vázquez Benítez sostuvo que los consejos municipales utilizarán medios 

impresos, carteles y perifoneos para llamar a la ciudadanía a ejercer su derecho a sufragar. SIN 
NOTIFICACIONES DEL INE La denuncia y queja interpuestas por el PAN en contra de los consejeros del Instituto 

por presuntamente obstaculizar el correcto desarrollo del proceso electoral en Hidalgo, al eliminar candidaturas 

de ayuntamientos al instituto político quien inició también un procedimiento de remoción de los consejeros por 
ineptitud en el cargo ante el Instituto Nacional Electoral (INE), no ha sido notificada al pleno del Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH). Así lo aseguró la presidenta del organismo electoral local, Guillermina Vázquez 
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Benítez quien rechazó que los consejeros estén vulnerables ante la jurisprudencia establecida recientemente por 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación al remover del cargo a consejeros electorales de 

Chiapas‖. Eso fue precisamente por el tema de paridad, nosotros no tenemos conocimiento que este en la 

FEPADE ni en ninguna otra instancia, habremos de estar pendientes para hacer lo conducente. Si lo ligan con el 
caso Chiapas, nosotros cumplimos cabalmente en el tema de paridad en el cumplimento del registro de todas la 

planillas, nuestro actuar ha sido estrictamente apegado a la legalidad, nosotros estamos tranquilos y no hay 
ninguna situación". (Janet Barragán, página 10) 

Crónica-Primer round a la gubernatura: Celebrarán debate los candidatos a la gubernatura de Hidalgo, por 

primera vez organizado por el Instituto Estatal Electoral (IEEH), luego de que el Consejo General avaló las reglas 
para este ejercicio, todo está listo para que este sábado a las 20:00 horas, la población hidalguense conozca las 

propuestas de cada aspirante. La Comisión Especial de Debates aprobó la metodología, con base en los 
lineamientos correspondientesEl debate será a las 20:00 horas este 14 de mayo, en las instalaciones del IEEH, 

la moderadora será la periodista con Maestría en Análisis Político y Medios de Información, Elisa Alanis Zurutuza, 

además fue reportera, conductora, analista y moderadora en diversos programas políticos, culturales, jurídicos y 
electorales en medios como canal 11, CNI canal 40, TV UNAM, Canal Judicial, Foro TV, y Canal 22, entre otros. 

Los temas que discutirán y plantearán los aspirantes a la primera magistratura son sociedad, política y gobierno, 
economía, así como empleo. Luego de que la moderadora emita la bienvenida, explicará la dinámica del debate, 

luego realizarán una insaculación en una urna transparente. El debate consta de cinco rondas, de la primera a la 

tercera se expondrán los temas seleccionados y tendrán una duración de 3 minutos por participación. La cuarta 
ronda será de réplica, con duración de 1 minuto 30 segundos por participante y la quinta consistirá en el 

mensaje final por parte de cada uno de ellos, para esta fase otorgarán 2 minutos. Hasta el momento 
confirmaron su asistencia los aspirantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), José Guadarrama 

Márquez, Salvador Torres Cisneros del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Francisco Berganza Escorza 
por Acción Nacional (PAN)  y de la coalición ―Un Hidalgo con Rumbo‖, Omar Fayad Meneses. Velia Ramírez 

Trejo, del Partido del Trabajo (PT), declinó su participación. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Ordenan al IEEH informar:Debido a que el Instituto Estatal Electoral (IEEH) omitió la petición de 
Acción Nacional (PAN), la Sala Regional Toluca (SRT) del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) ordenó que en las próximas 24 horas entregue los listados y nombres de planillas para ayuntamientos 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista (PVEM), Nueva Alianza, Encuentro Social (PES), 
Movimiento Ciudadano (MC) y Movimiento Regeneración Nacional (Morena) para verificar si cumplieron con 

paridad de género. La representación del PAN interpuso el juicio de revisión constitucional bajo el expediente 
ST-JRC-19/2016 ante el órgano jurisdiccional, ya que el IEEH no entregó la información detallada sobre las 

planillas de las cúpulas mencionadas y candidatos independientes, petición efectuada el 6 de mayo pasado. 

Cabe mencionar que concluido el periodo de registros correspondientes a listados para presidencias municipales 
tanto Acción Nacional, como el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT) padecieron el 

rechazo del órgano electoral, ante el incumplimiento en aspectos de paridad en la postulación de candidatos. 
PAN presentó un escrito, explicaron los magistrados, en el cual solicitó a la citada autoridad, en cabal 

cumplimiento con efectoserga omnes, las planillas de ediles de los partidos políticos, coaliciones y candidatos 
independientes respecto a los criterios de paridad vertical. La Secretaría Ejecutiva del IEEH reservó la respuesta 

a la solicitud planteada por el PAN hasta que, en su caso, exista pronunciamiento sobre este expediente 

planteado ante la SRT del TEPJF. Los jueces consideraron como fundado el agravio del partido ―albiazul‖ y en 
consecuencia, ordenaron al Consejo General del IEEH para que dentro del término de 24 horas contadas a partir 

de la notificación de la ejecutoria, emita la respuesta correspondiente y haga del conocimiento del partido 
político actor. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
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Crónica-Respuesta: Improcedente la petición de Acción Nacional (PAN) para que el Consejo General del 

Instituto Estatal Electoral (IEEH) informe sobre el cumplimiento de paridad de género en la postulación de 
candidatos en planillas municipales correspondientes a seis partidos políticos y candidatos independientes. 

Luego de que la Sala Regional Toluca (SRT) del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
ordenó al IEEH que respondiera la solicitud del PAN para, verificar que el resto de los partidos acataran aspectos 

de paridad vertical, la Comisión Jurídica del IEEH consideró improcedente tal requerimiento. El presidente de la 
comitiva, Fabián Hernández, explicó que es inviable otorgar esos datos o información específica al partido 

"albiazul", ya que para los efectos que solicitan, significa retrotraer todo el proceso de registro y aprobación de 

planillas. Recordó que la sentencia de la SRT brindó un plazo extraordinario para el PAN, Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT) subsanaran los faltantes legales y ajusten la paridad en 

listados‖. La Sala Regional Toluca nos dio parámetros para cumplir con paridad con esos tres partidos, pero el 
PAN quiere que se les aplique igual a los demás partidos, cuando esas agrupaciones ya cumplieron aspectos de 

paridad en sus registros y  que ya fueron aprobados". Además, el consejero electoral agregó que en caso de 

aceptar la solicitud panista, perjudicaría a los candidatos que ya iniciaron campañas, emanados principalmente 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista (PVEM), Nueva Alianza (PNA), Encuentro Social 

(PES), Movimiento Ciudadano y Movimiento Regeneración Nacional (Morena). La notificación del Instituto fue 
aprobada por mayoría, sin el voto a favor del consejero, Augusto Hernández Abogado. (Rosa Gabriela Porter, 

página 05) 

Crónica-Desiste IEEH de debate en Tepeji:Ante el temor de que en el debate organizado por el Consejo 
Municipal de Tepeji del Río, genere disturbios por parte de los simpatizantes de los cinco candidatos que 

aceptaron participar en el acto político, el pasado jueves el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), 
determinó cancelar el protocolo. De esta manera, el jueves en la primera sesión ordinaria del Consejo, el titular 

de este, Francisco Hernández Zambrano informó de la medida impuesta por e IEEH. Cabe señalar que al 

momento de la cancelación del debate en Tepeji, cinco candidatos del Partido Acción Nacional (PAN), Verde 
Ecologista de México (PVEM), del Trabajo (PT), Movimiento Regeneración Nacional (Morena), así como el 

independiente, habían confirmado su participación en el debate. Ante el escenario de que no todos los 
candidatos a la presidencia municipal habrían aceptado participar en el ejercicio democrático de primera 

instancia, el consejero presidente del Consejo Electoral local, Francisco Hernández, conminó al resto de 
aspirantes a sumarse a participar. De esta manera emplazó a los candidatos del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Nueva Alianza (NA), Movimiento Ciudadano (MC) y Encuentro Social (PES) a participar en el 

debate. Pese a la cancelación determinada por el IEEH, sobre la realización del debate en el Tepeji del Río, la 
dependencia decidió efectuarlos en la ciudad de Pachuca entre el 26 y el 28 de mayo. Cabe resaltar que la fecha 

y el horario del debate aún están por definirse pero se adelanta se transmitirán por las señales de televisión y 
radio del estado así como a través de la página de internet del IEEH y a través del canal de Youtube. (Ángel 

Hernández, página 09) 

El Independiente-Descarta IEE ausencia de difusión del voto: El Instituto Estatal Electoral (IEE) 
descartó ausencia de campaña para difundir el voto el 5 de junio, como lo acusaron los partidos Acción Nacional 

(PAN) y de la Revolución Democrática (PRD)‖. Hay actividad constante en medios de comunicación escritos y 

electrónicos para promocionar el voto, lo cual está determinado por ley‖, declaró Francisco Martínez Ballesteros, 
titular de la dirección ejecutiva jurídica del instituto. Además, el control de la fiscalización por parte del Instituto 

Nacional Electoral (INE) acota los espectaculares colocados en la vía pública. Apuntó que la difusión del voto del 
IEE consiste en impactos en diarios y revistas, así como radio y sistemas de televisión para que la población 

participe en la elección del primer domingo de junio‖. Hay presencia y cantidad importantes de candidaturas de 
alcaldes, diputados y gobernador‖, dijo y apuntó que los debates entre candidatos generarán el interés de la 

ciudadanía para enterarse de las propuestas‖. A partir del sábado que veamos el debate, tomará otro ritmo la 

contienda electoral‖, declaró. Descarta caso Chiapas. Martínez Ballesteros también informó que el instituto 
electoral no ha sido notificado sobre la denuncia que interpuso el Partido Acción Nacional (PAN) contra los 

consejeros ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade)‖. Los consejeros 
electorales de Chiapas fueron removidos porque ignoraron la equidad de género en las candidaturas, mientras 

que el instituto electoral afrontó este principio constitucional‖, argumentó‖. El IEE fue celoso que se respetara la 
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paridad y al final tuvo la razón porque los partidos modificaron sus planillas con la finalidad de cumplir con 
paridad‖. (Víctor Valera, página 03) 

El Independiente-Descarta IEE petición de PAN para revisar paridad de género: El Instituto Estatal 

Electoral (IEE) descartó la exigencia de Acción Nacional (PAN) para aplicar el principio de paridad de género 
dictado por los magistrados en los demás partidos que lograron en tiempo su registro. Durante sesión, los 

consejeros electorales consideraron que dar entrada a la petición panista, a la que se sumaron los partidos de la 

Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT), implicaría desconocer derechos políticos adquiridos en 
aquellos institutos que cumplieron en tiempo con sus registros de candidatos a alcaldes. Ya que provocaría dar 

marcha atrás a lo ya aprobado por el consejo general, perjudicar a los demás partidos y al proceso electoral‖. La 
sala Toluca dio a PAN, PT y PRD parámetros para cumplir paridad, partidos que pidieron aplicar esos 

lineamientos a los demás institutos que no tuvieron problemas, lo cual es improcedente‖, apuntaron. Los 
panistas exigieron que el instituto constate si realmente los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Nueva 

Alianza, Verde Ecologista, Movimiento Ciudadano y Encuentro Social cumplieron con paridad de género en sus 

planillas. Además, el instituto aprobó sustitución de candidatura en la fórmula del PAN por el principio de 
mayoría relativa en el distrito Tula, así como en la planilla de San Agustín Metzquititlán; PT en el distrito 

electoral Zacualtipán; y cambios en la planilla del Verde Ecologista en Tlahuelilpan. Los consejeros electorales 
señalaron que estas sustituciones ya no serán incluidas en las boletas electorales que serán utilizadas en la 

elección del 5 de junio. Justificación Durante sesión, los consejeros electorales consideraron que dar entrada a la 

petición panista, a la que se sumaron los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT), 
implicaría desconocer derechos políticos adquiridos en aquellos institutos que cumplieron en tiempo con sus 

registros de candidatos a alcaldes. (Víctor Valera, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Debate entre candidatos a la gubernatura: Este sábado se realizará, a las 20:00 horas, 

el primer debate de candidatos a la gubernatura de Hidalgo organizado por el Instituto Estatal Electoral (IEE), 

en el que participarán por el PAN Francisco Xavier Berganza; por la coalición Un Hidalgo con Rumbo PRI-VEM-
Panal, Omar Fayad Meneses; por el PRD, José Guadarrama Márquez, y por MORENA, Salvador Torres Cisneros, 

evento que será transmitido vía internet y por el sistema de Radio y Televisión de Hidalgo. Este encuentro de 
propuestas, en el que participará como moderadora Elisa Alanís Zurutuza, quien ha sido reportera, conductora, 

analista y moderadora en diversos programas políticos, culturales, jurídicos y electorales en distintos medios de 

cobertura nacional, tendrá, entre otros temas, los de Sociedad, Política y Gobierno, y Economía y Empleo, a los 
que se deberán apegar los candidatos. Según informó el propio organismo público electoral local, "la entrada 

estará a cargo de la moderadora, quien dará la bienvenida, presentará a la y los candidatos y explicará la 
mecánica del debate; posteriormente se depositarán en una urna transparente los temas previamente 

seleccionados‖. El debate consta de 5 rondas; de la primera a la tercera se expondrán los temas seleccionados y 

tendrán una duración de 3 minutos por participación; la cuarta ronda será de replica que durará 1 minuto 30 
segundos por participante, y la quinta consistirá en el mensaje final por parte de cada uno de ellos, que durará 

2 minutos". Asimismo, el IEE informó que "el candidato por el Partido de la Revolución Democrática, José 
Guadarrama Márquez, será el primero en intervenir; segundo lugar, Salvador Torres Cisneros, de Morena, y en 

tercero Velia Ramírez Trejo, del Partido del Trabajo (si es que confirma su asistencia); cuarto lugar será 
Francisco Berganza Escorza por el Partido Acción Nacional, y en quinto lugar el candidato de la Coalición Un 

Hidalgo con Rumbo, Omar Fayad Meneses". La segunda ronda iría en este orden: Salvador Torres, Velia 

Ramírez, Francisco Berganza, Omar Fayad y José Guadarrama; tercerea ronda, Velia Ramírez, Francisco 
Berganza, Omar Fayad, José Guadarrama y Salvador Torres; cuarta ronda, Francisco Berganza, Omar Fayad, 

José Guadarrama, Salvador Torres y Velia Ramírez, y quinta ronda, Omar Fayad, José Guadarrama, Salvador 
Torres, Velia Ramírez y Francisco Berganza. Además de esas cinco rondas, de la primera a la tercera se 

expondrán los temas seleccionados y tendrán una duración de 3 minutos por participación; la cuarta ronda será 

de replica que durará 1 minuto 30 segundos por participante y la quinta consistirá en el mensaje final por parte 
de cada uno de ellos, que durará 2 minutos. Salvador Franco Assad, presidente de la Comisión Especial de 

Debates del IEE, señaló que la señal el debate podrá ser transmitido por televisoras y radiodifusoras privadas 
que hayan presentado una solicitud expresa para ello, siendo, hasta el pasado miércoles, es Sistema de Radio y 

Televisión de Hidalgo el que ha presentado ello. Aunque este sería el primer debate de candidatos a la 
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gubernatura de Hidalgo organizado por el IEE a partir de las reformas en materia electoral realizadas en 
diciembre de 2014, estos encuentros se realizaron por precandidatos priistas que contendieron en la selección 

interna del PRI para la renovación del Poder Ejecutivo de 1999, en que Manuel Ángel Núñez Soto resultó 

postulado por el Revolucionario Institucional. (Redacción, Ojo Política) 

P A R T I D O SP O L Í T I C O S 
Crónica-Ratifican multa contra PT por 176 mil pesos:Confirmaron las sanciones contra el Partido del 

Trabajo (PT) en Hidalgo por incumplir con 31 informes de gastos de precampaña, que derivó en sanciones 

monetarias por 176 mil 309 pesos, luego de que la Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) declaró infundada la impugnación contra el acuerdo del Instituto Nacional Electoral (INE). 

Los petistas interpusieron una queja contra la resolución del Consejo General del INE respecto a las 
irregularidades encontradas en el dictamen consolidado de la revisión de informes de precampaña, en donde 

detalla los montos que pagarán los partidos políticos por exhibir anomalías durante esta etapa del proceso 
comicial. Respecto al partido de la estrella, de las 31 cuentas bancarias emanadas de 30 de aspirantes a 

diputados locales y una de gobernador, otorgaron una multa de 152 mil 937. 06 pesos por omitir los informes 

de gastos. La cúpula de la estrella argumentó que la multa es excesiva, sin embargo los magistrados 
consideraron infundados los agravios, pues el órgano electoral estableció la sanción conforme al tope de gastos 

máximos durante la precampaña. Además, el pleno reiteró que el PT reincidió en las faltas, ya que inicialmente 
tuvieron observaciones por no presentar informes de gastos en la fecha planteada por la Unidad Técnica de 

Fiscalización y la cúpula tardó más de 30 días en cumplir con lo establecido en la legislación. (Rosa Gabriela 

Porter, página 11) 

El Independiente-Acudirá Mirna a debate entre aspirantes a alcaldía:Mirna Hernández Morales, 

candidata de la coalición Un Hidalgo con Rumbo a presidenta municipal de Pachuca, dio a conocer que ya 
recibió la invitación para participar en el debate organizado por el Instituto Estatal Electoral (IEE) y acudirá.  

―Llegó la invitación ante el representante (del PRI) y el consejo municipal electoral, no en mi casa de campaña o 

coordinador, por eso no tenía conocimiento pero al ya tenerlo estamos en la mejor disposición para participar‖, 
indicó. En entrevista la abanderada de los partidos Revolucionario Institucional, Nueva Alianza y Verde 

Ecologista de México consideró que el debate es un ejercicio democrático pues es un derecho de la ciudadanía 
conocer a los que aspiran a esta representación popular y sus propuestas, lo que permitirá un voto sensato y 

razonado, basado en la realidad. El debate entre candidatos a alcaldes de Pachuca se llevará a cabo el 21 de 

mayo en las instalaciones del IEE, luego de la petición formal del aspirante independiente Julio Menchaca 
Salazar. Mediante oficio de respuesta del 4 de mayo, el árbitro electoral indicó que este ejercicio es un 

componente indispensable en todo proceso, porque genera espacios de libertad crítica y de intercambio de 
opiniones que permiten conocer la ideología, plataforma y programas de los diversos partidos. Hernández 

Morales espera que durante el debate solo existan propuestas serias sin señalamientos y denostaciones entre 
los candidatos para permitir a la ciudadanía tomar una decisión sobre el voto‖. Espero que sea una presentación 

de ideas y propuestas serias, espero que la madurez de todos los que aspiramos a la presidencia municipal se 

vea reflejada en una participación seria y evite señalamientos y denostaciones, este enfocada en decirle a la 
ciudadanía porqué queremos ser presidentes y con qué vamos a obtener su confianza‖, concluyó. (José 

Manuel Martínez, página 05) 
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C O L U M N A SP O L Í T I C A SL O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 

 
La democracia en el país mal y en Hidalgo, ¿bien? 

 La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), antes vinculada con la derecha en el país y 
ahora proclive al partido en el poder, presentó resultados de un análisis sobre los niveles de democracia en 

nuestro país y sostiene que si bien hay avances, los indicadores siguen por debajo de los alcanzados en 2010; 

incluso, plantea un retroceso por segundo año consecutivo en democracia social. En sentido contrario, llama la 
atención que esos indicadores sean opuestos en Hidalgo y se hable de avances extraordinarios. Por ejemplo, en 

democracia ciudadana, nuestro estado trepó 14 posiciones y se coloca en segundo lugar nacional, y tercero en 
democracia de las instituciones, mientras que en desarrollo social, escaló siete posiciones y hoy se ubica en 

décimo séptimo sitio en el ranking nacional. Y eso que somos uno de los cinco estados más pobres de la nación. 

El análisis, fue elaborado conjuntamente por Coparmex, INE, Fundación Konrad Adenauer y Polilat y es 
presentado en tiempos electorales, ―para que los ciudadanos cuenten con un instrumento que les permita exigir 

un mayor compromiso a los candidatos a puestos de elección popular‖. En el contexto nacional el Indice de 
Desarrollo Democrático (IDD-Mex-2015) reconoce que el país ha sufrido por segundo año consecutivo un 

retroceso en democracia social y enfrenta tres serios desafíos: desigualdad, exclusión y pobreza. Los promotores 

de este análisis tendrían que explicarle a los ciudadanos qué entienden por democracia, pues la cotidianidad nos 
indica que la violencia, los hechos delictivos, la falta de empleo, de oportunidades para los jóvenes, son temas 

recurrentes que se plantean a los candidatos de todos los partidos políticos a gobernador, diputados y 
presidentes municipales. Esa realidad, parece contrastar con la encontrada por los analistas de Coparmex y sus 

aliados para esta evaluación que para el caso de Hidalgo sorprende por lo que en el día a día padece cada 
hidalguense para alcanzar los mínimos niveles de bienestar.  

 

(Carlos Camacho, página 03) 

Plaza Juárez -Alfil Negro… 

 

Hoy, el debate… Guadarrama El Fajador, Omar El Boxeador, El Cantante. Lo que salga y Torres, lo 
que caiga.  

Llegó el día del debate entre los candidatos a gobernador, que será hoy Sábado 14 de mayo a las ocho de la 
noche en las instalaciones del IEEH, que para tal efecto ha sido acondicionado para dar cabida a los 

debatientes, invitados y a los comunicadores que cubran el evento, en un ejercicio democrático que sin duda 
vale la pena en lo que tiene de posibilidades para que los candidatos puedan exponer sus proyectos, y de 

deliberar los aspectos en los que quieran cuestionar al de enfrente, que también de eso se trata, con la 

intención de ganar puntos ante el electorado que, se supone, estará atento a lo que pase en esta polémica que 
se presta para muchos escenarios. El IEEH ha cumplido a través de su Comisión Especial de Debates que 

preside el Consejero SALVADOR FRANCO ASSAD  en la promoción del debate al que acudirán  OMAR FAYAD 
DEL PRI, JOSÉ GUADARRAMA DEL PRD, FRANCISCO JAVIER DEL PAN, SALVADOR TORRES DE MORENA y la 

cancelación de la candidata del PT, lo que es una lástima, pues hubiera sido interesante la voz de la única mujer 

candidata para este cargo. LO QUE SE ESPERA DE LOS DEBATIENTES. . . Difícilmente los señores 
candidatos van a cambiar su discurso de campaña para el debate, y en todo caso, lo que se espera que hagan 

es que magnifiquen el mismo para aprovechar el escenario y todo lo que significan las posibilidades de difusión 
de lo que digan, propongan, acusen, señalen, cuestionen y pongan en la mesa de la discusión como temas de 

batalla, y que les pueda significar puntos ante la ciudadanía. Desde luego LA PROPUESTA DE GOBIERNO será 

fundamental, porque nadie en su sano juicio puede evitar fijar en esta oportunidad los caminos por dónde 
pretende llevar al estado si el voto ciudadano lo hace gobernador, porque se trata de eso, de hacerle saber a los 

hidalguenses qué les espera con ellos en el puesto de gobernador. Eso sería en un primer momento, y ya 
después, seguramente se pasaría al plano de los cuestionamientos y del debate, en el que se buscará demeritar 

al de enfrente para demostrar que con él el estado no caminaría o no tendría futuro. De acuerdo a este 
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escenario:  
 

OMAR FAYAD  

El candidato del PRI que de acuerdo a todos los estudios de opinión, no necesita del debate en cuanto a 
instrumento para crecer, y si asiste, entendemos, es para hacerse presente como un candidato demócrata, lo 

que hará es subrayar su PROPUESTA y estar muy atento a LAS PROVOCACIONES que seguramente recibirá, 
sobre todo de GUADARRAMA que tiene en este debate su última oportunidad de figurar en escenarios fuertes en 

la política del estado, porque después de esta elección difícilmente volverá a tener otra, porque después de 

cinco como que ya es hora de decir adiós, además de que la edad no perdona y ya da signos de que los años no 
son en balde. Omar ha pedido que el debate no sea campo de batalla de cantina, en el sentido de que no haya 

agresiones, o denostaciones, y ha señalado que es paciente, pero que si le golpean las dos mejillas, sabrá 
responder con argumentos a cada agresión. Así que la paciencia tiene un límite, y mucho va a depender a la 

moderadora traída de la Ciudad de México ELISA ALANÍS para frenar las embestidas de Guadarrama que por lo 
que ha dicho, buscará en plan de fajador, que todo termine como el Rosario de Amozoc. OFM será paciente 

como estrategia con toda seguridad, pero no al grado de dejar que del otro lado lo ninguneen, y hay 

antecedentes de que como debatiente es temible, como lo demostró en el senado de la República donde como 
Presidente de la Comisión de Seguridad supo hacerle frente a la oposición, con debates que se guardan en la 

memoria del Congreso Federal. Así que mejor ni le busquen.  
 

GUADARRAMA 

Todavía no empieza el debate y ya se autoproclama ganador, lo que habla de temor y en todo caso como 
cuando se cruza una calle solitaria, lo mejor es hacerlo cantando. Su discurso será provocativo y de acusación 

en contra de Omar. Ya lo anunció, no adivinamos. Irá en busca de pelea, y ya se sabe que para el público los 
fajadores tienen simpatías aunque al final cosechan poco, porque son poco serios y mucho tienen de 

saltimbanquis que divierten pero no convencen. Vamos a ver qué tanto logra en su intento de hacer del debate 
un campo de batalla.  

 

FRANCISCO JAVIER 
El cantante es un misterio, pues lo mismo puede anunciar que renuncia a su candidatura y se suma a la de 

Guadarrama, en un gesto teatral que le dejaría mucha cosecha política para el futuro, que intentar dar la pelea 
contra el mismo Guadarrama, y ni se diga contra Omar, en una batalla sin futuro, pues la verdad es que no ha 

crecido gran cosa, pese a los intentos que hacen los panistas por manifestarlo como candidato fuerte en 

encuestas que sólo ellos conocen. Seguramente tendrá una participación discreta, aunque altisonante en el 
debate, pero de que lo intentará, sin duda, pero con muy pocos frutos.  

 
EL CANDIDATO DE MORENA SALVADOR TORRES que ha dado muestras de mayor cordura que el del PRD 

Y EL PAN, seguramente tendrá una participación serena, y de mayor madurez que los mencionados, aunque no 

se descarta que de pronto le crezca lo Peje y quiera lucir como su jefe, pero de acuerdo a lo que ha sido su 
campaña, se espera otro tipo de debate.  

 
¿QUIÉN GANARÁ EL DEBATE? 

Uno de los candidatos ya se autoproclamó vencedor, lo que es una falla de estrategia. Habrá que esperar a que 
termine el evento para tener una idea sobre quién gana. No deje de escucharlo en Radio Plaza Juárez, además 

de un programa especial, antes y después del debate. La dirección para seguir el debate es radio.plazajuarez.mx  

desde las 19:30 horas.  
 

(Adalberto Peralta, página 2 A) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que quien ya se declaró lista para el debate es la candidata priista Mirna Hernández y señaló que espera que 

este ejercicio no se use para lanzar acusaciones, además que todos los candidatos se centren en mostrar sus 
propuestas y proyectos, la priista dijo estar en contra de todo tipo de denostaciones por lo que se el próximo 21 

de mayo se debe ofrecer soluciones a los problemas de los pachuqueños, por cierto hoy es el de candidatos a 
gobernador y ya veremos qué tal les va.  

  

:Que en Ixmiquilpan llaman a los contendientes políticos para que se den una vuelta por el hospital regional 
para que constaten las condiciones en las que se encuentra, pero sobre todo las carencias que tiene, el llamado 

es para Facundo Guerrero, los hermanos Charres y Luis Vega Cardón para que le entren al tema de salud y 
mejores las condiciones de este nosocomio, eso si dicen no es cuestión de colores políticos, sino de que alguien 

tome cartas en el asunto.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Función Sabatina… 
 

LA ESTELAR 

Guillermo Galland vs Asael Hernández 
 

Los panistas se están dando con todo desde que cambio la dirigencia estatal, los grupos internos pugnan por 
sacar raja política de donde puedan y en esta ocasión Guillermo Galland señala que los errores en el Partido 

Acción Nacional tienen origen en el dirigente en turno Asael Hernández Cerón, pero el diputado local fue más 

allá al señalar que son a propósito y por eso el Instituto Estatal Electoral les regresó más de 40 planillas, al final 
de cuentas se las avalaron, pero el hecho es que pareciera que la misma cúpula panista se auto sabotea en aras 

de extraños intereses.  
 

MUY POLLOS 
POLLITOS EN CAMPAÑA 

En Ixmiquilpan  el candidato presidente municipal del PRI, Facundo Guerrero, entregó apoyos en sus recorridos 

y son nada menos que pollos para crianza, a muchos no les gustó a otros les pareció que se puede aprovechar, 
pero usted juzgue.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio -Déjame te pregunto… 

 
¿De debates, política y otros demonios? 

 

Un debate se entiende como una modalidad de la comunicación oral donde se discute o disputa sobre algún 
tema en particular, en donde los que participan, presentan su postura con base en argumentos que la 

sostengan. Ahora bien, cuando hablamos del debate político público, la cosa es más interesante, ya que 
hablamos además del intercambio ordenado de argumentos y opiniones, del intercambio de temas forzosamente 

relacionados con la colectividad y la política, entre personas de procedencias distintas (diferentes partidos), con 
la finalidad de hacer aportaciones que puedan influir en un electorado ávido por saber a quién entregar su 

sufragio. Hoy en punto de las 8 de la noche, se hará historia en nuestro Estado cuando arranque formalmente el 

primer debate en estas tierras entre los candidatos a la gubernatura de Hidalgo; la teoría nos dice que este será 
sin duda un verdadero ejercicio democrático, en donde cada uno de ellos nos mostrará porqué es la mejor 

opción para comandar las riendas de este pedazo de terruño nacional. Déjeme le digo que lo de hoy no crea 
que es motivado por el genuino interés de nuestro Instituto Estatal Electoral, sino más bien por el acuerdo 

general del INE de ―motivar‖, ―sugerir‖ y efectuar este tipo de actividades, ya que por ley y ante las reformas 
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político electorales, es obligación hacerlo. Además con la vapuleada nacional que le metieron a este Instituto, 
cuando el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación le modificó sus decisiones de impedir varios 

registros, pues digamos que tiene que mostrar que anda haciendo bien las cosas, curioso porque cuando el 

IEEH rechazó las candidaturas de varios partidos, en su momento todos los medios locales lo publicaron con 
bombo y platillo, pero cuando salió la resolución del TEPJF allá en Toluca, muy pocos hicieron eco. En fin, lo que 

si no es obligación por parte de los candidatos es asistir, si quieren van y si no, no, pero al parecer hoy los que 
realmente tienen posibilidades asistirán, presentarán sus plataformas y espero realmente que la confrontación y 

controversia se hagan presentes, ya que eso permitirá ―debatir‖ y refutar las propuestas de unos y otros, de lo 

contrario si no se hace como se debe, solo escucharemos la letanía de cada uno de ellos y créame que será lo 
más aburrido que se pueda imaginar. Ojalá y que el interés por verlo exista, que la ciudadanía se acerque y 

escuche lo que ahí se diga, si no en el momento, al menos el día de mañana cuando salga a relucir qué paso, se 
enteren que dijo uno y otro. Y es que en honor a la verdad, en estas semanas lo que más noto entre la gente es 

hastío, cansancio y falta de credibilidad ante lo que está sucediendo. Muy pocos, por no decir que solo los que 
están en los equipos de campaña y gente de a pie que se preocupa por lo que pasa en Hidalgo, son los que 

conocen las propuestas de estas personas, pero los demás, la inmensa mayoría, como es costumbre permanece 

inerte y sin un verdadero deseo de saber que ofrece uno u otro candidato, se van más por la parte mediática y 
los chismes que acontecen en el día a día: que si corretearon a Omar Fayad, que si Francisco Xavier llego medio 

―chiles‖ (borracho) al IEEH para gritonear, o que si a Don Pepe Guadarrama ya le andan diciendo el señor del 
Botox y el fotoshop, por aquello de la ―manita de gato‖ evidente que se metió. Y en este nivel el pueblo se 

queda y empantana, considero que tomar decisiones desde esa trinchera es de miradas muy cortas. Como he 

dicho en columnas anteriores, las de ahora serán las elecciones mejor cubiertas mediáticamente de nuestra 
historia, por el evidente avance tecnológico, pero no creo que las más votadas ni las más concurridas, aunque 

ojalá me equivoque y sea la fuerza joven, aquellos que recién pueden votar los que decidan tomar la iniciativa y 
además de ejercer su derecho al voto, comiencen a exigir los resultados que tanto deseamos para sacar a este 

Hidalgo de donde está, porque su retraso y su pobreza son más que evidentes. Sin embargo en lo personal, hoy 
veo candidatos nada frescos, veo propuestas de cada uno de ellos más asistencialistas y que invitan al 

populismo, que verdaderas acciones para generar riqueza y bienestar social, veo intereses particulares por 

seguir en el poder, o bien por querer quitárselo a quien siempre lo ha tenido; de los tres que pueden, veo por 
un lado un hombre que se empecina en llegar a ser gobernador a costa de lo que sea, y que habla 

peligrosamente de él mismo en tercera persona cada vez que lo entrevistan, síntoma claro de un trastorno 
narcisista de personalidad, veo otro que parece más oportunista y que ―aprovecho‖ la disyuntiva para hacerse 

presente, pero sin tener claro que es lo que hará, y veo a un último que si bien, esta arropado por la maquinaria 

perfecta de su partido, parece más un candidato ―de diseño‖ que alguien que vaya a generar un verdadero 
cambio. Las cosas así por estos lugares del pulque y el paste, veremos si se van componiendo. Que pase un 

excelente fin.  
 

(David Aarón Cárdenas, página 16) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que la regidora pachuqueña emanada de Acción Nacional y fiel discípula de Gerardo Sosa Castelán, Roxana 
Montealegre, en su momento solicitó ante el cabildo de la capital el contrato de la obra de remodelación de la 

plaza Independencia para utilizarlo como arma electoral en el partido político de su jefe. Buen resbalón se llevó 

Roxana Montealegre por desconocer que la obra y contratos estuvieron a cargo del gobierno federal.  
 

Que quien ya declinó también ofrecer sus propuestas a los empresarios de Hidalgo es Velia Ramírez, candidata 
del Partido del Trabajo (PT) a la gubernatura del estado, pues se dice que la abanderada rechazó la invitación 

realizada por diversas cámaras empresariales y de comercio, por lo que algunos de los inversionistas y jefes de 

las empresas han optado por declarar a medios de comunicación su descontento con dicha decisión, por lo que 
únicamente han afirmado se reunirán con los candidatos que tengan más propuestas para el gremio 

empresarial.  
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Que más tardó Arturo Gil Borja, candidato de la coalición Hidalgo con Rumbo a la alcaldía de Mineral de la 
Reforma, en presumir que el ―dirigente‖ del PRD en ese municipio, César Lemus, se había sumado a su 

campaña, que el sol azteca en negar a este ―seudo líder‖. La presidenta del Comité Municipal del PRD, Hilda 

Miranda, dijo que Lemus no los representa y no jala ni a otro perredista, a quien exigieron no colgarse del sol 
azteca. Lemus buscó candidatura de lo que sea, pues se inscribió para la diputación local y la alcaldía, pero al no 

obtener ninguna dejó al PRD.  
 

Que hablando de Arturo Gil Borja, quien presume cuando puede que se sumó a su campaña es el exdirigente 

del PT, Mariano Torres Lestrade, quien junto con Arturo Avaricio hizo buen negocio con el partido de la estrella, 
pues al neoaliancista, que no ha sido recibido muy bien por los priístas, ahora lo ven de reojo, pues dicen que 

no ha tomado muy en cuenta a las estructuras de los partidos que lo postulan, pero ya le abrió la puerta a 
Mariano, que no se caracteriza por dar apoyo sin recibir nada a cambio.  

 
(Redacción, página 02) 

Independiente-El Socavón… 

 
El hecho de que en 2016 vayamos a ver el primer debate entre candidatos a gobernador del estado habla de la 

lentitud con que avanza nuestra historia local.  

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Un escalón para llegar al día de la elección: el debate. El encuentro de cuatro de cinco perfiles que buscan la 

gubernatura de Hidalgo tendrá verificativo hoy a las 20:00 horas y con ello tendrán la oportunidad de exponer, 
desde otra plataforma, sus propuestas. Y en el ánimo de que sean más ideas que denostaciones la expectativa 

está, con la confianza en que no sea otra desilusión y sí abone a la democracia.  
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Eduardo J. García:Como coordinador general del Consejo Rector de Pachuca, Ciudad del Conocimiento 
y la Cultura, García Alonso permanece al tanto de las acciones para optimizar los alcances del proyecto, ello a 

través de la firma de convenios con representes de diversos ámbitos.  

 
Abajo-Julio C. Soto:Al que no le va muy bien en las redes sociales es a alcalde de Tulancingo pues ahora, a 

través de los memes, hacen referencia a que es una especie de ―Chapulín Colorado‖ pero no por lo heroico o 
cómico del personaje, no: es un asunto más bien que tiene que ver con su andar de un partido a otro.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

FESTEJOS 
 

 Este domingo el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en su Sección XV ofrecerá un 
desayuno a las 9:00 horas para sus agremiados en conocidos salones de eventos ubicados en avenida 

universidad. Este año el sindicato consentirá a sus docentes con la presentación musical de los artistas 
Emmanuel y Mijares.  

  

 
TULANCINGO 



 

14 de 19 

14 

 
Algunos de los candidatos a la alcaldía de Tulancingo se adjudicaron el triunfo en el debate organizado por un 

medio de comunicación local; sin embargo, los representantes de los diferentes ―colores‖ presentaron 

propuestas de partido. Acudieron: por el PAN, Ricardo Bravo Hidalgo; PT, Diana Laura Marroquín Bayardo; PES, 
Pio Tomás Marroquín; por Morena, Alberto Campillo Santos;  MC, Antonio Hernández Vera y los independientes, 

Andrés Ocadiz; así como Enrique Pacheco. En tanto que los candidatos del PRI, Fernando Pérez, y del PRD, 
Patricia del Villar, no aceptaron la invitación y Alejandro Ahued, también independiente, declinó asistir a este 

ejercicio (pues organizó un debate al cual sólo asistió él… qué cosas).  

  
COMPOSICIÓN 

 
Y en el ámbito de los debates para el caso de Pachuca hay muchas lecturas que hacer, debido a que los 

personajes políticos tienen mucho que cuidar.  
  

AUSENTES 

 
De la información que fluye en las redacciones, dígase boletines de prensa, ni luces de los envíos del Partido 

Nueva Alianza, así como de otros institutos que a veces lo hacen y otras no.  
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-En la mira… 
 

En el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), se declara todo listo para el debate   que habrán de 
protagonizar este día, cuatro de los cinco aspirantes a la gubernatura del estado. Como es ya del dominio 

público, ese ejercicio democrático que se realiza por primera vez en la historia electoral del estado, comenzará a 

las 20:00 horas con la participación de los candidatos Omar Fayad Meneses, de la coalición "Un Hidalgo con 
Rumbo", integrada por PRI-PVEM-NA; José Guadarrama Márquez, del PRD; Salvador Torres Cisneros de Morena, 

y Francisco Xavier Berganza Escorza, del PAN. La representante del PT, Velia Ramírez Trejo, declinó participar 
de último momento en el debate, tras argumentar "problemas de agenda". En reunión del IEEH, se estableció 

que la moderadora será la conocida periodista con Maestría en Análisis Político y Medios de Información, Elisa 

Alanis Zurutuza. Asimismo, se dio a conocer que los temas que serán abordados y a los que los candidatos 
deberán apegarse durante  el encuentro, son: sociedad, política y gobierno, así como economía y empleo. Sobre 

la mecánica del intercambio de ideas, se dijo que éste constará de 5 rondas, de la primera a la tercera se 
expondrán los temas seleccionados y tendrán una duración de 3 minutos por participación. La cuarta ronda será 

de replica que durará 1 minuto 30 segundos por participante y la quinta consistirá en el mensaje final por parte 

de cada uno de ellos y que durará 2 minutos. Los candidatos tendrán plena libertad de exponer su propuesta, 
apegándose a los documentos básicos de su partido y a su plataforma electoral. Deberán en todo momento 

abstenerse de formular expresiones que impliquen diatriba, calumnia, discriminación, injuria, difamación o que 
denigren a los ciudadanos, partidos políticos, coaliciones o a los candidatos independientes. Ante ello, el 

aspirante a la gubernatura de la coalición conformada por los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde 
Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal), Omar Fayad Meneses, confió en que este sábado se 

presente un debate de altura. De esta forma, destacó que "ojalá que no sea debate de denostaciones o de 

ataques, sino de propuestas y de discutir la viabilidad o no de estas propuestas". Señaló que en caso de 
denostaciones por parte de sus adversarios, responderá de manera pacífica, pues afirmó ser un hombre de paz 

y tranquilo, además de que no se enoja con facilidad. Por lo tanto, precisó que el Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo debe garantizar el desahogo del debate en los términos que se propusieron desde un principio, para 

evitar caer en un juego de descalificaciones. BLANCO SEGURO. Ahora sí las encuestas lograron agitar las 

aguas, para muestra, un botón. A Gerardo Sosa lo pusieron nervioso las últimas encuestas sin-tiendo que si esos 
resultados continúan, Sosa quedará a deber política y económicamente con aquellos que creyeron nuevamente 

en él. Hasta donde será posible que aguante el presidente del Patronato Universitario las presiones pues cada 
vez desde hace muchos años ha sangrado las finanzas de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo. La 
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verdad sea dicha, Gerardo tiene cooptado a la universidad y las autoridades no se deciden a actuar.  
 

(Francisco Paredes, página 04) 

P L A N ON A C I O N A L 
El Universal-No pecan, cultivanla amapola por necesidad: obispo: La gente de comunidades de La 
Sierra y La Montaña que ha visitado el obispo de la Diócesis de Chilpancingo-Chilapa, monseñor Salvador Rangel 

Mendoza, lleva el estigma de sembrar amapola en las manos, ―pero la Iglesia no debe condenarla pues la 

mayoría lo hace por falta de opciones‖. La gente que cultiva amapola son de las personas más marginadas del 
estado y del país. Ellos llevan un complejo de culpa porque cuando rallan el bulbo de la amapola, al contacto 

con el aire, se vuelve negro. Toda la gente que ralla amapola trae las manos negras y se le caen las uñas. Pero 
son campesinos que siembran la ¡or, no narcotraficantes‖, opina en la casa obispal. El prelado —quien ha 

causado controversia por sus opiniones sobre narcotráfico y la pugna de grupos de la delincuencia en 
comunidades que pertenecen a la diócesis—, asegura que ―La Sierra es el eslabón más débil de la heroína; los 

que siembran están medio esclavizados, reciben un mínimo bene cio y la cultivan para vivir‖. ¿Culpa al gobierno 

por la falta de respuesta en las comunidades? —El gobierno los ha abandonado en su mayoría, esa gente como 
no tiene otra opción, se dedica a esta actividad. Si el gobierno invirtiera un poquito más en La Sierra o en La 

Montaña de Tlapa, o también se vigilara un poco más la educación, invirtiera en infraestructura carretera, en 
centros de salud, hospitales, sería distinto. Pero están empleando recursos del pueblo en atacarlos, en erradicar 

la amapola, esos recursos deberían aplicarse en educación y cultura, porque se acrecenta el rencor contra las 

instituciones: si quitan el cultivo de la amapola y no dan otra opción, harían otro movimiento, si les quitan eso, 
¿de qué los va a mantener el gobierno?, el hambre es la madre de todas las guerras. ¿La solución está en la 

regulación de la siembra de la flor? —Es una posibilidad que he hablado con el gobernador Héctor Astudillo. De 
legalizar los cultivos y utilizarlos con  fines medicinales. Los laboratorios Bayer, desde 1980, produjeron medicina 

con la famosa heroína. No sé qué tan posible sea que de la amapola pudieran sacar la morna; la utilizan en 
varias operaciones, todo tipo de dolores, pero si la amapola se pudiera convertir en medicina, estoy de acuerdo 

en la legalización para ayudar a los campesinos y ya no se penalice el cultivo. Que haya un estudio de 

factibilidad, que el gobierno invierta en un análisis de viabilidad. En la sala de su casa, monseñor Rangel, quien 
tiene 70 años y ocho meses al frente de la Diócesis de Chilpancingo-Chilapa, habla de su desacuerdo de que el 

Ejército fumigue los plantíos y cuestiona: ―¿Es legal quitarles el pan de la boca a esas personas? ―Estaría a favor 
de que el Ejército dejara de fumigar hasta que haya otra opción para los cultivadores de amapola. Les quita la 

comida de la boca, la tortilla, ¿qué están provocando con esto? ¡Matarlos de hambre! ¡Qué vean qué opciones 

les están dando!‖. El Estado debe atacar la pobreza no los cultivos, insistió, y con la implementación de un plan 
de desarrollo, sería la única manera de ayudar. El obispo ha escuchado a la gente que siembra la planta. Los ha 

visto entrar a las iglesias, porque la mayoría son católicos, con vergüenza por llevar las manos negras¿Los 
campesinos son pecadores por sembrar amapola? —Esas personas sufren de cuerpo y alma. Viven aisladas 

como si fueran animalitos en un corral; siento mucha compasión porque la conciencia en ellos está de salir 
adelante. Yo les he aconsejado que no secuestren, que no hagan levantones, que hagan el bien, que no 

asesinen. La conciencia de que son marginadas, yo como obispo, la debo de tener y los debo comprender. Hace 

tres años cuando vivía en Huejutla, Hidalgo, fue perseguido por sujetos armados cuando manejaba acompañado 
de otro sacerdote. Se refugió ―como gángster‖ en un hospital, pues los sujetos le marcaron en alto y luego de 

que él se echó en reversa y pudo huir, lo persiguieron al menos tres kilómetros. El obispo ha sentido de cerca la 
delincuencia organizada. Y la delincuencia en su opinión, ―crece a falta de oportunidades‖. ¿No considera en 

este tiempo que el narcotráfico está impidiendo el trabajo de cultivar y puede representar un riesgo mayor si el 

gobierno no hace algo? —La otra realidad que nos tenemos que dar cuenta es que donde controlan los grupos, 
vamos a decir de narcotraficantes, es donde está más tranquilo. Ese rumbo de Colotlipa (Quechultenango) es 

donde está la gente más tranquila, más segura. Pero esos grupos han sustituido la autoridad de esos lugares. 
Se podría decir que cuando hay control es más tranquilo. El obispo reiteró que es necesario que haya un pacto a 

―otra escala‖ y ponderar el diálogo ―con todo el mundo‖ para evitar con¡ictos. El gobierno debe elegir algún sitio 

y arreglar las cosas a cualquier escala y con quien tenga que dialogar, así sean integrantes de la delincuencia 
organizada Rangel Mendoza pide que todos contribuyan a mejorar las condiciones violentas de Guerrero. Al 



 

16 de 19 

16 

gobierno, que invierta en la pobreza y a la gente, que busque un modo de emplearse. Y alerta sobre otro riesgo 
en las zonas marginadas: el Ejército en las comunidades porque ―¿quién nos puede garantizar que los militares 

son los más honestos y no hay corrupción. (VaniaPigeonutt, primera plana) 

La Jornada-El nuevo presidente de Brasil, informante de la CIA: El presidente interino de Brasil, Michel 
Temer, fue informante de la Agencia Central de Inteligencia (CIA) de Estados Unidos en 2006, durante el 

mandato de LuizInacio Lula da Silva, publicó este viernes Wikileaks en portales de Internet, en los cuales detalló 

que el nuevo mandatario develó información clasificada como sensible y sólo para uso oficial. Temer, entonces 
diputado y presidente del Partido del Movimiento Democrático Brasileño (PMDB), se reunió al menos dos 

ocasiones con funcionarios de la embajada estadunidense en Brasilia para comentar la situación política del país 
y las posibles alianzas electorales. Consideraba que la elección de Lula había creado una enorme esperanzaentre 

la población, pero pensaba que su desempeño había sido decepcionante, por lo cual evaluaba la posibilidad de 
que su partido político lanzara un candidato propio para las elecciones de octubre de 2006. También 

contemplaba hacer una alianza electoral con el Partido de los Trabajadores (PT), de Lula, en caso de que una 

candidatura propia no fuese viable. Las declaraciones de Temer se encuentran en un cable confidencial pero no 
clasificado del Departamento de Estado de Estados Unidos, fechado el 11 de enero de 2006. Según el 

documento, Temer criticaba a Lula por su visión estrecha y el acento excesivo en los programas sociales que no 
promueven el crecimiento o el desarrollo económico. En su conversación con los diplomáticos, el hoy presidente 

provisional afirma: Algunos dirigentes del PT han robado las finanzas públicas, aunque no para su beneficio 

personal, sino para ampliar el poder del partido. Otro cable diplomático publicado por Wikileaks y fechado el 21 
de junio de 2006 identifica al cónsul general como el interlocutor de Temer en esas reuniones. (Afp, Pl y Dpa, 

primera plana) 

Excélsior-SEP: sin duda habrá descuentos; responde a la CNTE:Ante el amago de líderes de la 

Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) de iniciar un paro de labores a partir del lunes 

16, el secretario de Educación, Aurelio Nuño, reiteró su advertencia de descuentos y ceses. No se les pagará el 
salario los días que falten a trabajar y si acumulan más de tres ausencias seguidas se les dará de baja, porque 

así lo establece la Ley del Servicio Profesional Docente, dijo durante un diálogo con estudiantes de  la 
Universidad Panamericana‖. Vamos a aplicar la ley y que no tengan duda. En la construcción de un Estado de 

derecho en materia educativa no vamos a dar un paso atrás‖, afirmó el funcionario. En Oaxaca, dirigentes de 

organismos empresariales llamaron al magisterio disidente a que reflexione y focalice la lucha en las aulas de 
sus escuelas y no en las calles‖. No queremos paro. No queremos plantón‖, expresaron en una carta abierta. Por 

otro lado, maestros disidentes de Guerrero realizaron un bloqueo en la Diana Cazadora, en Acapulco, en 
protesta porque se les retuvo el salario hasta en tanto no justifiquen su ausencia al examen de evaluación. 

(Ilian Hernández, Patricia Briseño, Dalila Ramírez, Rolando Aguilar Y Miguel García Tinoco, primera 

plana) 
 

Para leer la nota completa consulte el siguiente enlace:  
www.excelsior.com.mx/nacional/2016/05/14/1092524 

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/05/14/1092524
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C O L U M N A SP O L Í T I C A SN A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
:Que por tercera ocasión en menos de una semana se reunía el Consejo General Consultivo del IPN, máximo 

órgano de gobierno de esta casa de estudios, cuando se prendieron los focos rojos, porque a pesar de recuperar 
las vocacionales 3 y 10 en menos de 24 horas, eran retomadas por los estudiantes a favor de mantener el paro. 

La tensión entre las autoridades politécnicas bajó cuando se enteraron de la votación de la Vocacional 5, en la 

que los paristas perdieron por un voto. Y es que esa escuela es considerada ―la joya de la corona‖ por lo que 
representa para el movimiento estudiantil.  

  
:Que las actuaciones de los funcionarios electorales de Durango levantaron preocupación en más de un partido 

y en el propio INE, encabezado por Lorenzo Córdova, pues para abordar el tema en sesión convocada con 

carácter de urgente, tanto consejeros como partidos estuvieron en la sede comicial nacional desde las dos de la 
tarde, cuando la cita estaba  pactada hasta las seis. ¿Pues qué tanto habrán platicado en esas cuatro horas? Por 

lo pronto, acordaron atraer la elección y analizar eventuales riesgos.  
  

:Que el 10 de marzo, el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, ordenó al gabinete 

presentar su declaración 3 de 3 sin excepciones, y todos cumplieron en menos de los tres meses que les dio de 
plazo. Por cierto, el mandatario capitalino estará hoy en Oaxaca, donde acompañará al candidato de la alianza 

PAN-PRD a la gubernatura, José Antonio Estefan Garfias.  
  

:Que el director de la Comisión Federal de Electricidad, Enrique Ochoa, fue bien recibido ayer por los 
trabajadores del Suterm, durante la reunión anual de coordinación ante el inicio de la temporada de huracanes 

2016, en Campeche. Pese a que la empresa está en medio de la renegociación del contrato colectivo de trabajo, 

los electricistas del país cerraron filas con el titular de la empresa, quien les dijo que pronto darán a conocer los 
resultados del acuerdo, el cual será en beneficio de ellos y de la CFE en sus finanzas.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Nuño endurece la pierna 

Con la pierna dura, el titular de Educación Pública, Aurelio Nuño, ha estado muy pendiente del paro de una 
―minoría radical‖ de estudiantes del Instituto Politécnico Nacional, y no está dispuestoa ceder a la lógica de 

conceder todo, porque luego piden más y más, como buscar audiencia con el jefe del Ejecutivo‖. Los asuntos de 

la SEP, se resuelven en la SEP‖, expresó don Aurelio en referencia a las pretensiones de este grupo, que se 
opone a que el IPN dependa de la o cina del secretario de Educación. Nos comentan que el equipo de Nuño 

tiene el dato de que los paristas no representan ni el 10% de la comunidad estudiantil y que tienen poco apoyo 
al interior del estudiantado, que no quiere perder el semestre por un con¡icto que los inconformes alargan y 

alargan, ahora con 30 días, sin permitir clases. ¿Hasta cuándo van a estirar la liga? Gobernadores amarillos 

apuntalan campañas Nos dicen que los gobernadores perredistas y el jefe de Gobierno de la CDMX tienen un 
plan para reforzar las campañas de los candidatos a 12 gobiernos estatales en juego este 2016. Por lo pronto, 

Miguel Ángel Mancera viaja hoy a Oaxaca para apoyar al abanderado de la alianza PRDPAN, José Antonio 
Estefan Gar as. Muy probablemente Graco Ramírez, mandatario de Morelos, también se sumará en breve a la 

campaña en territorio oaxaqueño. Sin embargo, los priístas también harán su lucha. El dirigente nacional 

tricolor, Manlio Fabio Beltrones, tiene pendientes para este sábado recorridos por suelo oaxaqueño con su 
candidato Alejandro Murat. Van con todo, nos mencionan. Doña Lucero, a la hamaca La diputada Lucero 

Sánchez López, quien visitó a Joaquín Guzmán Loera en el penal de alta seguridad del Altiplano con una 
credencial de elector con identidad falsa, podrá esperar sin preocupaciones y en una hamaca el proceso de 

desafuero. Nos dicen que hay un dictamen que plantea su desafuero, pero no hay legisladores que lleven 
adelante este asunto, pues todos andan en las campañas de sus candidatos en 14 entidades del país. Así las 
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cosas, doña Lucero puede descansar en las playas de Sinaloa y el panorama apunta a que pierda la inmunidad 
legislativa cuando pase la tormenta electoral del 5 de junio, luego de que los electores hayan votado por 

gobernadores, alcaldes y diputados locales en procesos en que se cruzan sospechas de candidatos in ltrados por 

el narco, nos hacen notar. Revisan contrato de CFE Arrancó la revisión del contrato colectivo de la CFE, ahora 
metida en un mercado en competencia y bajo el nuevo esquema de la reforma energética. El director de la 

empresa productiva del Estado, Enrique Ochoa Reza, comentó que el plan es hacer e cientes sus procesos y 
reducir costos. Y en esa línea viene la revisión de las condiciones laborales. Don Enrique y la organización 

sindical enfocarán la negociación en la reducción del pasivo laboral, con la idea de darle viabilidad al futuro de la 

compañía‖. Hemos llevado a cabo múltiples encuentros con el sindicato para llegar a las mejores áreas de 

consenso‖, comentó en una gira de trabajo por Campeche. El equipo deldirector de CFE tomó nota del buen 
ánimo de los dirigentes sindicales por sacar avante la revisión contractual. La fecha límite es el último día de 
mayo, nos recuerdan.  
 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
NO HAY plazo que no se cumpla, y al senador del PVEM Pablo Escudero, quien tanto dice haber buscado un 

acuerdo con las ONGs para destrabar el Sistema Anticorrupción, se le van a cumplir dos. EL SÁBADO 28 de 
mayo expira el año establecido en la reforma constitucional para que se dictaminaran y aprobaran las leyes en 

la materia. POR LO QUE el miércoles 18 de mayo será la última sesión en la que la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión podría convocar a un periodo extraordinario de sesiones para cumplir con ese plazo. EL 
ASUNTO es que, ante la falta de un dictamen definitivo, en el Senado se da por descontado que no habrá 

extraordinario sino hasta después de las elecciones del 5 de junio. . . y eso si lo hay.  
 

AUNQUE al principio de las campañas electorales de este año integrantes del gabinete presidencial aparecieron 

en actos de candidatos a gobernadores del PRI, en los últimos fines de semana los secretarios tricolores nomás 
no han aparecido. CUENTAN por ahí que en el CEN que comanda Manlio Fabio Beltrones se dieron cuenta de 

que el momento de baja popularidad por el que atraviesa la administración de Enrique Peña Nieto, lejos de 
ayudarlos a ganar podría tener el efecto contrario. DE AHÍ que varios secretarios presidenciables se están 

quedando con las ganas de placearse por las 12 entidades en las que se elegirán gobernadores el 5 de junio. Ya 

será para la otra.  
 

NO SE LO DIGAN a nadie pero en el INE que encabeza Lorenzo Córdova andan muy preocupados. Y NO TANTO 
por la jornada electoral del 5 de junio o por la posible intromisión del narco en las campañas. LO QUE los trae 

sin sueño es que han detectado, ¡vaya sorpresa!, que en varias entidades los Organismos Públicos Locales 
(Oples) están bajo el control de los gobernadores y son parciales en favor de los partidos en el poder. DE 

HECHO, los consejeros electorales ya dieron un primer manazo en la mesa al destituir a integrantes del Ople de 

Chiapas, pero tienen el temor de que los árbitros electorales vayan a meterle gol al proceso democrático en 
otros estados. A VER si no resulta que el INE se va a tener que meter de lleno en varios de los procesos locales 

para evitar que haya "mano negra".  
 

HABLANDO de autoridades electorales, allá en Quintana Roo varios candidatos están que trinan contra los 

consejeros locales. Y ES QUE quieren programar el debate entre los aspirantes a la gubernatura para el 28 de 
mayo. ES DECIR, sólo una semana antes de los comicios y en sábado, día poco propicio para que la transmisión 

tenga una buena audiencia. POR ELLO, la coalición PAN-PRD que lleva como candidato a Carlos Joaquín acusó a 
los consejeros de organizar un debate a modo para beneficiar al priista Mauricio Góngora. ¿SERÁ? 

 
(Redacción, página 10) 

CARTONESPOLÍTICOSYANEXOS 
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Milenio                                                                                                

 
 

 


